
东方体育： 回到成都第一顿饭怎

么吃的？

彭欣力：和家人吃的。很久没见到
他们了，所以当天比赛结束马上就回
了成都，下了飞机就回家吃饭。

东方体育：第二阶段前的间歇期，

有什么休息计划？

彭欣力：就抓紧这几天的时间，在
家里陪伴家人，10月3日就要回基地报
到了。但是你知道的，现在还在赛季当
中，此后的比赛也很重要，球员们不会
说完全处于休息状态。（昨天接受本报
记者采访前，彭欣力刚刚完成了自己
的跑步训练。）

东方体育：当时在赛区封闭的环境

下，和队友进行了哪些活动培养感情？

彭欣力： 训练结束后大家在一起
喝茶聊天，这个活动几乎已经成为日
常活动了。有时候大家聊场上的事情，
有时候聊点生活或者网上的新鲜事
情。这段时间也更加了解了队友，加深

了感情。
东方体育： 当时大连赛区举办乒

乓球比赛，是你主动报名参赛的吗？

彭欣力：这个有意思了，其实我不
是主动报名的。此前球队在迪拜冬训
的时候，酒店健身房配备了乒乓球桌。
当时我和秦升玩了两把，结果我还赢
了他一个红包。然后大家就觉得我在
队里面乒乓球打得不错，在群里就帮
我报名了。不得不说，当时比赛的时候
我们新闻官马悦和徐总（副总经理徐
维）打得太好了，最后很高兴拿了个冠
军，哈哈。

东方体育： 大连赛区的乒乓球比

赛和赛季前你参加的FIFA比赛，你都

拿了冠军， 这些活动是不是也帮助了

你缓解比赛中的精神疲劳？

彭欣力： 这些娱乐比赛都是晚上
进行的，也不耽误日常训练，所以就答
应了。对于我来说参与一下这个比赛，
精神上也可以得到一些放松。另外可
以和其他队的队员相互交流一下，多
点娱乐的方式，都是“搞起耍的”（娱乐
玩玩的）。

东方体育：除了这些活动之外，在

赛区内做了些什么？

彭欣力：基本没有了，主要还是以训
练比赛为主。别的话，偶尔也网购一下。

东方体育： 目前申花队中大部分

是以上海籍和大连籍的球员为主，你

会受到他们的影响吗？

彭欣力：稍微有一点吧，和上海的
队员和工作人员相处时间多了，现在渐
渐能听懂一些上海话了，但不是全部。
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喜欢“彭毕申辉”这个词
球迷很有才，感谢认可我

结束了对阵河南建业的比赛之后，上

海绿地申花第一阶段的中超比赛暂时告

一段落。 比赛当晚，球队宣布就地解散开

始放假， 彭欣力登上了返回成都的航班，

抓紧联赛的间歇期休息调整。

71天，12?比赛， 彭欣力为申花贡献

两粒进球三次助攻，并有一次造点。来到申花一年，彭欣力对于申

花的贡献不只是体现在数据上，得益于出色的拦截抢断和组织串

联能力，不论是防守反击或高位逼抢，他都能承担起自己的战术

责任，并作为申花“全华班”的关键一环帮助球队挺进争冠组。

本版撰稿 本报记者 龚哲汇

VS
对话彭欣力

东方体育：从A组闯进争冠组，是

不是比赛季之前想象的更加困难？

彭欣力：是啊。其实首先考虑到今
年是特殊的赛制，包括封闭、赛会制等
特殊情况，这让我们在赛季前就预想
到了今年会比往年困难，更何况我们
这个组，每一个对手都不弱，这些更督
促我们去做足充分的准备！

东方体育： 申花曾遭遇过多场不

胜的尴尬局面， 当时球队的气氛怎么

样？

彭欣力：那段时间确实很困难，首
先是球队出现了大面积伤病，而且成
绩也不令人满意，队员们压力肯定是
有的，但是球队没放弃，抱怨没用，最
主要的是解决问题。

东方体育： 队员之间平时会开小

会讨论吗？

彭欣力：经常的，比赛训练之外就
会聚在一起交流想法，沟通一下比赛
中不足的地方。

东方体育： 前几天俱乐部发布了

球队的一段视频， 视频中有总经理周

军的演讲，当时你听了有什么感想？

彭欣力：那时听了周总的动员我
很感动，感觉就像回到了去年的足协
杯决赛前一样。周总也给我们提了要
求，希望能在场上成为小队员的榜
样。大家心里一直憋着一股劲，统一
思想激发斗志，踢好之后的每一场比
赛。

东方体育：在整个比赛期间，俱乐

部管理层还给予了什么的支持？

彭欣力：很多。首先是因为遵守
疫情防控规则的原因，吴总（董事长
吴晓晖）这次不能进入赛区，但是在
场外他一直关心着我们球队。当时他
对我们说，不管遇到什么样问题都可
以找俱乐部，俱乐部会不遗余力地帮
助大家，我们只需要安心在赛区比
赛。而周总一直在赛区陪着我们，给
我们生活和比赛中，提供了无限的支
持和关心，这次能进入争冠组也离不
开两位俱乐部高层和所有工作人员
在我们背后的付出，非常感谢他们。

东方体育：当时拿下富力之后，第

一次听到球迷们创造的“彭毕申辉”这

个词感觉怎么样？

彭欣力：哈哈，我个人很喜欢这个
词，申花球迷们很有才。当然最感谢的
是球迷对我们的认可 ，也希望可以为
球队做出更多的贡献，为球迷们带去
快乐。

东方体育： 第一阶段申花只有一

场对球迷开放， 那场比赛看到球迷感

觉如何？

彭欣力： 看到久违的球迷很兴奋
也很开心，对于我们来说，能在有球迷
的赛场比赛总是最美好的，他们能给
予我们激情和力量。

东方体育：第一阶段比赛，你在队

内出场时间排名第七。 面对紧密的赛

程下， 生理和心理上哪一个会更加疲

惫？ 自己觉得最累的是什么时候？

彭欣力：还是身体会比较累。最累
的时候就是第一阶段的最后三场，因
为当时三天就有一场比赛，而且那个
时候每一场都很关键，关系到我们下
一阶段在哪里，全队都在积极克服。

东方体育： 比赛结束后会看新闻

评论吗？

彭欣力：基本不怎么看，还是专心
比赛。

东方体育： 球队今年赛季前引进

了大量本土球员， 包括你在恒大时期

的队友冯潇霆、曾诚等人，对于这次重

逢你有什么感受？

彭欣力： 首先我个人而言见到他
们感到很亲切，大家当过队友关系都
不错。对于球队来说，他们都是大家公
认的很有实力、很优秀的球员，球队能
取得今天的成绩也离不开他们。其实
之前也看到外界对他们年龄有些介
意，但大家都看到了在冯哥、曾哥的帮
助下，球队防线有提升，年轻球员也有
所成长。

东方体育： 有没有关注过苏州赛

区的球队， 例如你曾经效力过的重庆

当代， 或者下一个对手上海上港的比

赛？

彭欣力： 会看的。不止这两支球
队，平时休息的时候，有比赛都会关注
一下。

太久没和家人见面
一下飞机就回家吃饭

困难时期队友常交流
最后三轮大家都在拼

在本赛季联赛开始前，上海绿地
申花一共引进了11名新援，这之中，冯
潇霆、曾诚、秦升、赵明剑、于汉超、杨
旭以及外援姆比亚和马丁斯都是年龄
超过三十岁的老将。球队进行了大幅
度的人员调整，与之而来的是外界对
于球员们年龄上的质疑。外界担心球
员不能适应高强度的赛事，怀疑申花
进入争冠组的目标只是喊喊口号。

71天后，申花用实际成绩回应了
赛季初球队所受到的质疑，而在球队
闯进争冠组的过程中，也正是球队中
的老将们用自己丰富的经验，帮助球
队挺过难关。在第一循环负于广州富
力后，申花曾遭遇了尴尬的七轮不胜，
在球队最为困难的时候，俱乐部总经
理周军召集全队举行动员会，并再次
向球队中的老将们提出要求。
“秦升、于汉超、曹 定、孙世林、彭

欣力、赵明剑、李帅，还有曾诚，冯潇霆
等，你们要帮助我和崔指导，你们要在场
上成为榜样，你们做到了，我们的小队员
他们一定会跟上你们的脚步。但是你们
如果做不到，那么我们这次的机会就有
可能被人家诟病和笑话，所以希望大家
统一思想。”周军在动员会上说道，另外
他向仅有的外援提出要求，“希望你们和
我们一起战斗，没有保留地战斗。因为这
支团队是值得你们为之贡献的，也会成
为你们职业生涯最好的回忆。”
球队战绩不佳时，管理层也和球

队一起受到质疑。对于申花而言，球队
处于封闭的赛区之内，要想一改颓势
只能自救。在动员会上，周军甚至放狠
话与老将们共进退，“申花有你们，我
充满信心，我永远不会承认你们老了。
如果你们真正老了，那我就陪你们一
起退下这个历史舞台。但是我们还在
这个舞台上的时候，我希望我们所有
人付出所有的努力，告诉别人只要有
我们在，申花就不会丢人。”动员会激
起了球员们的斗志，在经过调整后，申
花依靠着近乎全华班的阵容，一举取
得了两连胜并跻身争冠组。
因为防疫相关要求等客观原因，俱

乐部董事长吴晓晖没有进入赛区陪同
球队，但他在赛区之外依然关心着球队
的情况。在球队结束第一阶段赛事，第
二天返回上海后，吴晓晖亲自前往机场
接机，并与俱乐部的工作人员为教练和
队员们送上中秋的礼物。事实上，联赛
开始前，吴晓晖对球队的年龄结构表达
过自己的看法，“家有一老，如有一宝。
球队老中青结合，为我们今年的比赛取
得好成绩奠定了好的基础。”

在引进的球员之中，姆比亚、秦
升、冯潇霆、赵明剑和曾诚为申花的中
后场提升了实力。本赛季，申花实现了
七场零封，是第一阶段两个赛区中零
封次数最多的球队，要知道去年一整
个赛季，申花只零封了一场。球队防守
能力提升，离不开这些队员的表现。尤
其是昨天刚刚入选国足的曾诚，作为
守门员来说是国内顶尖水平，其在每
场比赛积极调度申花的防线，也是申
花能零封对手的关键。

一次动员会
迎来两连胜
揭秘申花逆袭背后


